
設置済み
2025年度
までの予定

エレベーター 10校（29.4％） → 29.4%

バリアフリートイレ 28校（82.4％） → 100%

玄関の段差解消 22校（64.7％） → 100%

瑞光 59年

二瑞 55年

三瑞 56年

汐入 21年

汐入東 13年

六瑞 58年

第一 62年

第三 21年

南二 34年

小

中

区内では
34校のうち

23校が
築50年以上
（小18・中5）

※第二校舎は６年

南千住

地域の

築年数は…

国の「バリアフリー法」が改正され、これまで対象外だった公立小中学校の

バリアフリーが、昨年４月から義務化されました。区立小中学校は災害時の避

難所としての役割もあり、子どもだけでなく地域のみなさんも使いやすい施設

整備が求められています。

区立小中学校34

校のうち、エレベー

ターがあるのは小５校・中５校の計1

0校、約３割です。

非常時対応はこれまで、エレベー

ターのかご内から外部へ連絡できる装
・ ・

置のみでしたが、区は今年度末から、

モニターと災害時対応のイスの設置を

開始。モニターが設置されれば、音声だけでなく映像でかご内の状況を

確認できるようになります。日常的に移動にエレベーターを必要とする

生徒もおり、区内の保護者からは「子どもがひとりで乗る場合にも、安

心して乗れるよう整備を」と要望があがっていました。今年度はまず、

モニターを汐入小に、イスを各小学校に設置。来年度、10校のエレベー

ターすべてで設置完了する予定です。

現在の設置率は、バリアフリートイレが約８割、玄関の段差解消

は約６割、エレベーターは約３割にとどまっています。国は2025年

度までにすべての公立学校で設置100％を目指しており、

区もバリアフリートイレと玄関の段差解消は100％とす

る予定ですが、エレベーターの増設は「なし」。

校舎の老朽化で、小中学校の建替え時期も来ています。

学校のバリアフリー化がすすめば、何より、障がいのあ

る子どもが地域の学校に通えるようになり、

地域の理解をすすめることにも。地域の環境

づくりと災害時対応のためにも、学校のバリ

アフリー化をすすめます。
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現在 改定後

160（157） → 180（178）

80（79） → 90（89）

通勤 6,000 → 8,100

通学 5,400 → 6,480

定期
券

大人

小人

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、毎月

第二木曜午後６時からですが、平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

京成バス㈱は３月31日から、さくらバスの運賃値上げを計画。大

人料金は20円値上げで160→

180円に、小人料金は10円値

上げで80→90円に。あわせ

て、ＩＣ料金もそれぞれ値上げを予定。

定期は、通勤を2,100円増の8,100円に、通学

は1,080円増の6,480円に。乗継券と一日乗車券

は変更なし、シルバーパスと障害者手帳の利用は継続します。

京成バス㈱は今回の値上げについて、「令和３年度のバス事業は約18億円の赤字。こ

れまでは高速バスなどの黒字路線を含め、バス事業全体で経営を維持してきたが、今後

の会社の方針として、路線毎の採算性の向上が求められている」としています。

赤字の理由として「新型コロナによる利用客の減少、原油高に

伴う燃料費の高騰や人件費等の高騰」を挙げており、今後につい

て「値上げにより黒字化を見込んでいるが、燃

料費、人件費が高騰する可能性や、値上げに伴

い利用者が減少する恐れもある。

収支の見込みは不透明であり、さ

らなる値上げの可能性がある」と

の見込みを示しました。

さくらバスの乗車数は、年々

増加し2018年が最多でしたが、

コロナ禍の外出自粛やテレワークなどで減少。

それでも、2021年以降は回復傾向です。

値上げによって、京成バス㈱の予測でも、シルバー

パス利用以外の利用者減少が予測されます。昨年３月

「町屋さくら」が廃止され、さらに値上げや減便をつ

づければ、「さくら・汐入さくら」まで運行継続が困

難になりかねません。今こそ、地域の移動を保証する

コミバスの運営費助成など区の支援を検討する時です。

昨年の定期券の売上は90枚。

通勤が78枚、通学が12枚です。

区が定期券の購入助成を行い、

利用促進を図ってはどうでしょ

うか。来年度予算編成に向け、

提案したい。



２月は新年度の国民健康保険料の改定時期。今年も大幅値上げが提

案されるのではと心配です。

国民健康保険は、国民皆保険制度を支える大切

な制度ですが、企業負担がないため加入者の保険

料負担が大きく、国・自治体の補助が不可欠です。

さらに、家族人数にかかる「均等割」が負担を大

きくしています。今は社会保険のみなさんにも、

ぜひ国保を知ってもらいたいと思います。

加入者の年齢別では、前期高

齢者（65歳～74歳）が約３割に。

約７割は、アルバイト・

パートやフリーランス、

自営業などの方とその

お子さんです。

収入が不安定だったり、年金

生活で非課税世帯の方が多いの

が実態で、加入世帯の55％が、

２～７割の軽減世帯となってい

ます（右図）。

子育て世帯では、子どもの人数分だけ

「均等割」がかかり負担が大きいことか

ら、共産党は「均等割」

の減額や免除を求めてき

ました。政府はやっと、

昨年４月から「未就学児

の５割減額」を開始しま

したが、さらに負担軽減

も必要。

国保の財源は、加入者の保険

料負担と、国・都・区それぞれ

の負担分で賄われます。しかし、1984年まで「医療費
まかな

の45％」だった国の負担（国庫負担）が徐々に引き下げられ、現在では

「全体の３割以下」に。さらに、自治体の独自補助に対して国が規制を行っ

ていることが、値上げの原因になっています。

医療が必要な高齢者や自営業・アルバイトなどの低所得の方など国民の医療、健康を

支える「国民皆保険」制度を守り、すべての人が安心して医療にかかれるよう、国が責

任を持って制度を改善、維持していくことが求められています。みんなで声をあげたい。

【荒川区の国保料は…】

「５割減額」の例…「７割軽減世帯」では、
３割負担の半額「1.5割」を減額し「8.5割
減額」となります。

※国保の軽減 ２人世帯の場合

・７割減額＝年間所得53万円以下

・５割減額＝同53～110万円以下

・２割減額＝同110～157万円以下

（あくまで目安）

【年金ひとり暮らし・

年間所得100万円】

【共働き・子ども2人・

年間所得600万円】



。

ご意見頂きました。「西日暮里１丁目の細街路をバイクで走行中、20～30センチくら

いの大きな石ころに左脚をひっかけ、怪我をしました。日影になっていてアスファルト

と同じ色、コーナー直前にある事で、石ころに全く気が付かなかったです。あれでは歩

行者も危ないのでは…至急改善出来ないでしょうか」

お怪我は大丈夫でしょうか、心配です。現場を確認し、担当課に相談しました。

私道かな？と思ったのですが、調べてもらった結果、区道（荒82号線）でした。

担当課が近隣の方々へ石の所有

者の有無を確認しましたが、埋め

られた経緯等を含めて不明だった

ため、道路管理者である区の判断

で路面から飛び出している危険な

部分を切り取った、とのこと。す

ぐに対応して頂き感謝です。

南千住だけでなく、区内で気に

なることがあればご相談ください。

ご意見・ご質問頂きました ○「パスタや油、柿の種まで値上がり。電気代、ガス代がどうなる
のか不安で、お風呂に入ったらそのまま布団にはいり、寝るようにしています」など…街のあちこちで、

光熱費負担の不安の声が聞こえます。東電がさらに3割の値上げを打ち出していて、軍事
費より暮らし支援策が切実です。〇24日（火曜）は、大変な寒波と強風で、あちこちで植
木などが倒れたりしています。みなさん大丈夫でしたか、寒い日がつづきます。
お体には気を付けてください。そんな中でも白梅がけなげに咲いていました。

南千住７丁目の補助189号線

（日光街道～くすりの福太郎～

メトロ検車区前）で、解体工事

が。この道路は以前から「歩道

が狭い」とご意見頂いていまし

たが、今回の解体で塀が取り

壊されれば少し改善される？

区としてセットバックを要

望しないのか聞いてみました

が、今のところ検討はないよ

うです。将来的な整備も見据

え、検討をお願いしたい。

３丁目のソメイヨシノに、伐採

の「お知らせ」。樹木診断で内部

の腐朽がすすんでいると診断され
ふきゅう

たそうです。

地域を見守っ

てきた桜に、お

疲れさまを言っ

てあげたい。


